## LE MANOIR DES TEMPLIERS A AMBOURVILLE

Lorsque nous entrons dans le domaine, nous avons le sentiment que le temps s'est interrompu. La majesté des lieux nous fascine et nous ramène plusieurs siècles en arrière. Nous avons parfois peine à croire que le château fut bâti au XIIIème siècle. Il est rare qu'un tel site, naguère domaine d'aristocrates fortunés, soit fréquenté depuis plusieurs décennies par des jeunes issus de milieux sociaux défavorisés de la banlieue rouennaise.

Leur participation aux restaurations successives, à l'entretien du château et de son environnement ne peuvent que contribuer à leur faire prendre conscience que ce bâtiment, ses annexes et le site font partie intégrante d'eux-mêmes, ne serait-ce qu'un peu. Ils ne sont pas des spectateurs passifs, se contentant d'admirer la beauté et la paix du site. Ils sont des acteurs de ses rénovations et transformations constantes, de leur embellissement et de leur vitalité, sous la direction du Père Paul Flament, depuis 1974.

Ce château, qui aurait très bien pu devenir une ruine s'il n'avait pas été employé comme colonie de vacances depuis 1921, a un passé assez prestigieux.

Il a abrité de glorieux occupants, au premier rang desquels Louis Malet de Graville, dont les armoiries couronnent le linteau de la porte de la tourelle et qui ont fait l'objet d'un récent début de restauration. Mais il a aussi, et cela nous semble essentiel de le faire remarquer, un présent, façonné par tous ceux qui le fréquentent, régulièrement ou non, et un avenir assuré, à n'en pas douter.

D'autres générations suivront et prendront le relais, dans l'intérêt et du château, et surtout de ses occupants.